
207路公交司机王静：
一颗父亲的心让我冲上前接孩子

7月 25日，事发地附近生鲜商铺员工胡先生
告诉记者，7月24日上午9点左右，他突然听到外
面很吵，等跑出去的时候孩子已经落地了。“后来
问了周围的人，才知道娃是从三楼那个平台上跨
出来的，跌下来的时候好多人在下面接都没接住，
后来是一位男士的胳膊拦下了，孩子反冲了一下
落地，当时孩子看着精神还好，只是大腿根有点擦
伤。万幸是三楼，要是再高一点可能就接不住
了。”因在生鲜店工作，熟悉附近的居民，胡先生很
快找到了孩子奶奶，“娃他奶当时在药店买药，还
不知道娃掉了，后来 120来了就把孩子送到医院
去了。”

旁边一位水果店店员也表示，“24日在店门
口，我就听到外面人们在喊，出去一看，一个孩子从
平台上直接掉了下来，几个人就冲了过去，一个大
哥冲得最快，用胳膊接了一下，缓冲了一下孩子。”

7月 25日下午，在 207路公交调度站，华商报
记者见到了被救孩子的父亲王先生，王先生是专
程前来送锦旗的，他很激动。他将赶制的锦旗送
到了救了孩子的207路驾驶员王静手中。“确认孩
子没事后，我们找了好久接孩子的人，这次终于找
到了，今天特意带着孩子一起来感谢王师傅。”

直到现在，回想起当天的经历，一家人仍心有
余悸。王先生回忆说，当天上午9时许，自己接到
房东的电话，称孩子从楼上摔下来了。“听完我吓
得眼前一黑，马上开车就往医院赶，路上一直提着
一口气，见到孩子没事，心才放下来。”王先生告诉
记者，经检查孩子没有大碍，只是大腿处有轻微的
擦伤。

说起孩子是怎么不小心坠落的原因时，王先
生有些自责：“我们家在三层，外面有一个大平台，
从卧室飘窗正好能到平台上。当初租房时就有这
个，是为了打扫方便留的。”7月23日，王先生打扫
完平台卫生后，只是简单将飘窗的铁门掩住，并未
上锁。24日上午 8点多，王先生的母亲趁孩子睡
觉时抽空下楼买药。“我母亲有胃病，前一段时间
才做完手术，那天药正好吃完了，因为一般早上孩
子都睡到九十点才醒，加上药店就在楼底下，就想
着趁着孩子睡觉赶快去买，快去快回。”结果就在
王先生母亲买药时，一岁多的孩子突然醒过来，发

现家中无人后走到了父母的卧室，随后又顺着窗
户到了平台上。

记者在调度站里看到，目前小朋友精神良好，
王先生说他们一家人真的很感谢司机师傅，还有
那些直到现在都不知道姓名的热心路人们。王先
生说，是他们在危急时刻伸出援手才救了孩子一
命，“要是没有这么多好心人，我们一家的天真的
就塌下来了。他们不仅救了孩子，更是救了我们
一家的命。”

第一个冲上前张开双臂接住孩子的人，是西
安公交集团第六分公司207路驾驶员王静。

监控视频里，他戴着一顶帽子，穿着深色短
袖，灰色短裤。双臂接住孩子的瞬间，他也因强大
的冲击力，身体扑倒跪了下去，帽子从头顶掉落。
幸运的是，他这一接，缓冲了孩子坠地的冲击力。
等他缓过神，把孩子抱到怀里查看情况时，孩子也
吓懵了没有哭。经过简单查看，孩子只是腿上有
擦伤。

7月 25日下午 5时许，西安凤城九
路 207路公交调度站，这个幸运的小男
孩在妈妈陪伴下，正在一辆未发车的公
交车上玩耍。妈妈在一旁说，24日孩子
送到医院检查身体，没有大碍，精神也
不错。但在迈步子走路时，右脚脚趾不
挨地，准备带娃再拍一个局部的片子。

“他就是我的命，如果没有王师傅
的一接，轻则摔伤，重则不敢想。是王
师傅给了他第二次生命！”孩子妈妈红
着眼睛说。

经记者询问，王静说自己的胳膊只
是轻微拉伤。记者问他，当时为何毫不
犹豫冲了上去？他回答说，是一名父亲
的直觉。在调度站，王静讲述了很多细
节——

24日上午 8点多，他出门到单位办
事，骑电动车时一抬头，恰好看见一名
小男孩在 3楼平台边缘走动，“那个平
台挺高的，我估计得有十米。”王静说，
于是他赶紧把电动车丢了，朝小男孩方
向走。

“在我走的途中，那孩子突然做了
一个屁股向下要下来的动作，这时候我
就赶紧往过冲，冲过去的时候他已经掉
下来了，我抬头只看见他被 2楼的遮阳

棚挡了一下……”
王静当时都懵了，回过神时才发现自己是跪

着的，小孩就在他面前。他顺势抱到怀里就起身
想往马路上跑，准备第一时间打车去医院。这时，
一个路人说打了 120，他才放下孩子看了看，估计
孩子是吓懵了，并没有哭，看上去也没有严重外
伤，他才松了一口气。现场没有家属，一位业主抱
小孩去物业找亲人。王静默默退出人群回到单
位。事后看监控时，他才清楚，自己的胳膊是接住
过小孩的，这缓解了不少冲击力。

“今早上班时，王静还说自己胳膊疼，孩子家
长一来，就又不疼了。”公交六公司 6车队书记陈
志坤笑说。监控视频在网上传开后，他才知道王
静干了一件了不起的大事。

“看完视频后，我心情特别激动。这么见义勇
为的事，他轻描淡写地说了说。我们车队的王静
很了不起，是公交人学习的榜样！”陈志坤说。

记者与王静交谈时，得知他也是两名孩子的
父亲。看见一个小男孩处在三层楼边缘，他心里
想着自家娃遇到这种情况怎么办，是一颗父亲的
心让他毫不犹豫冲上前去。

（据《华商报》常彭朵 杨芷瑶 方青青 黄菲）
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一岁多幼童从三楼坠下，公交司机张开双臂接住

生死一接
“他不仅救了孩子，更是救了我们一家的命”

7月23日，农历六月初六，在河北石家庄市街
头，5辆贴着大红喜字的公交车十分显眼，原来这
是一对00后新人的婚车。相关视频发布后，网友
纷纷点赞。有网友表示，“低碳环保，有创意”“这
也太酷啦”。7月24日，记者联系到了这对新人。

从视频中可以看到，红色的喜字、彩色的丝
带，将公交婚车装饰得格外喜庆，新郎手拿捧花，
和几位伴郎正在接亲的路上。

新郎杨泽坤和新娘赵晨都是 00后，石家庄
人，目前也在石家庄工作。把公交车当作婚车的

想法，是赵晨在短视频平台上刷到相关视频后提
出的。她说：“当时看到感觉很有新意，还低碳环
保。”两人一拍即合，家人也表示同意。

婚礼当天，新郎接上新娘后，在欢呼声中一起
登上公交婚车。一路上，两人和亲人朋友一起聊
天唱歌，还在路口向来往的路人撒糖，收到了许多
祝福，也让婚礼显得更加热闹喜庆。

说起把公交车当作婚车的体验，杨泽坤笑着
说：“大家在一块儿比较热闹，朋友们也是第一次
见，觉得挺牛的。”

“非常开心，路上回头率很高。”赵晨告诉记
者，婚礼的氛围非常好，很有意思。

石家庄市公共交通集团有限责任公司正定分
公司148路队负责人盖晓哲告诉记者，这是正定分
公司第一次将公交车用作婚车。婚礼使用的5辆
公交车都是微公交，车长5.9米，有11个座位，都是
电车。为了让新人有一个浪漫而独特的接亲经历，
路队提前对公交车进行擦拭和全面检查，还对接亲
车长进行了培训，以确保接亲过程安全顺畅。

（据《燕赵都市报》边义婷 石梦蝶 刘欢欢）

公交当婚车 一对00后举行浪漫低碳婚礼

7月24日上午，西安市一小区发生惊心一幕：一

名1岁7个月大的幼童意外从三楼坠下，危急时刻过

路行人纷纷冲上前伸出双手。最终，一名公交司机接

住了孩子，经医院检查目前孩子没有大碍。

附近商铺员工：
突然听到外面很吵等跑出去时孩子已经落地

孩子父亲：
孩子当时一个人在家感谢那些伸出援手的英雄


